
              Compte rendu du CA du 12 décembre 2017

Présents :
A. Eveillard, N. Chérel, J. Dubois, M. Mabile, A. Chauvel, B.Dufay,  M. Fuminier,  
F. Brochain, J.Meyer, L. Brunet de Courssou, N. Grison, D. De Oliveira,, E Cauhapé,  G. 
Desmares,  D. Gerbault,  C.Schmourlo, S. Rouanet, C. Texier
 
Excusés :
A. Derieux, L. Joubreil,  M. Johnson, L. Lecrivain, R. Moysan, B. Tancray,  F. Tirot,
Agnès Biays, P. Deshayes  

Secrétaire de séance : C. Texier

I>Approbation du compte rendu du mois de novembre 2017 :

Le compte rendu est approuvé sans remarque.

II>Infos municipales :

-restructuration du Prieuré : juillet 2018 jusqu'à la fin de l'année. Par conséquent,
relocalisation des cours, réunions du CA à l'Estacade ou A. Conti : décision prise au
printemps 2018.
-nouvelle association au centre 11-14 : atelier partagé pour des petites réparations.
-courrier adressé à M. Gautier par le Consule Honoraire, Mr Dorin, pour informer des
25 ans de la Maison de Bretagne à Poznan et pour demander une aide financière. La
Municipalité a répondu qu'elle aidait déjà le CDJ de Betton et qu'elle en resterait là.
-demande d'Albert : changer un néon du local du CDJ.

III>Nouveaux statuts :(texte rédigé par Albert)

1°) Dernières modifications apportées à la réunion du 23 novembre à partir de celles effectuées par 
René 

Article 2 
Ajout : ateliers créatifs, ludiques, culturels et d'une façon générale toute manifestation en lien
avec le but de l'association.
Article 4 

Simplification sur les Membres adhérents : tous ceux à jour de leur cotisation sont Membres 
adhérents.
Ajout : Parmi les Membres adhérents on distingue : 
- les Membres adhérents résidants sur la commune de Betton
- les Membres adhérents non résidants sur la commune de Betton



Article 8 : CONSEIL D'ADMINISTRATION 

Composition : 
Modification : Le Conseil d'Administration est composé au minimum de 15 à 26 maximum 
de membres adhérents élus dont  20% au maximum de membres adhérents non résidants et 
des 7 membres de droit. 

2°) La Mairie souhaite-t-elle donner son avis sur ces statuts ? NON mais souhaite les recevoir.

3°) Approbation des statuts : OUI à l'unanimité

Une Assemblée Générale Extraordinaire est nécessaire pour valider ces nouveaux statuts. Elle
sera à programmer en octobre-novembre 2018 avec l’AG 2018.

Ajout de la secrétaire : remerciements réitérés aux rédacteurs.

IV>Soirée retour voyage Pologne : (texte rédigé par Joëlle)

-le 24 novembre, près de 50 personnes se sont retrouvées dans la salle Estacade pour partager les 
souvenirs, les photos, et le film monté par Michel à partir des photos et des petits bouts de films 
envoyés par les participants.

- Une  soirée bien sympathique et très conviviale
- Un DVD a été distribué à chaque famille.

Ajout de la secrétaire : penser à envoyer un article pour le Jumelag'Actus.

V>Ateliers décos de Noël : 03/12 (texte rédigé par Nicole C)

Les traditionnels ateliers de Noël se sont tenus le Dimanche 3 Décembre après-midi. 51 personnes 
(dont 25 enfants) étaient présentes. Belle réussite et retours très positifs
Ont été fabriqués : les traditionnels centres de tables, couronnes de l’avent et boules plus de 
nouvelles activités : pliages avec Annie Soleil et, pour les plus jeunes : boules scintillantes, 
couronnes en tissu, cartes de Vœux .... 
De nombreux membres du CA étaient présents pour encadrer et organiser cette journée.
Bilan financier : déficit de 181,54 € (Plus d’achats causés par la diversité des activités proposées)

 Une question se pose sur l’augmentation du prix l’an prochain :  par exemple 6
euros pour les non adhérents, 4 pour les adhérents

Ajout de la secrétaire : penser à envoyer un article pour le Jumelag'Actus et le site.

VI>Ateliers ludiques en anglais pour enfants 

-dernier cours ce 12 décembre, ateliers qui ont donné entière satisfaction. Marvin ne
sait pas s'il les reconduira l'an prochain.



VII>Café littéraire : 16/12 (texte rédigé par Joëlle)

- La prochaine  rencontre va avoir lieu samedi prochain 16 décembre à la médiathèque : 
dernière séance de l’année sur la littérature nordique.

- Il va nous falloir choisir sur quel autre pays on souhaite se pencher l’an prochain….
- Suite au désistement d’Ava Olafsdottir, Maud, la nouvelle interlocutrice de

Nicolas (de la médiathèque) chez Le Failler  recherche activement un ou
une autre intervenant(e). A suivre…

-

VIII>Festival VO(ST) :

-réunion du 21/11/2017: annulation du festival sous la forme envisagée cette année.

-proposition de Courts en Betton : envisager plutôt une biennale ;  l'association se
professionnalise  et se restructure en interne.  Les membres se sont engagés dans
plusieurs  projets  et  travaillent  à  la  dernière  minute.  Ils  leur  semblent  difficile
d'assurer VO(ST) 2 en février 2018...L'équipe de programmation de Betton a tenté de
maintenir le festival prévu sur une journée puis a renoncé face à la détermination de
Courts en Betton de ne pas faire ce festival en février.

-l'association Courts en Betton souhaite maintenir VO(ST) 2 et se réapproprie seule
l'événement ; Christèle ayant retiré le CDJ de la programmation et de la préparation.
-de plus, l'équipe bettonnaise de programmation cesse de s'investir dans ce projet ;
seul Maurice Le Rouzic a souhaité réfléchir avant de décider. Puis a proposé, par mail,
que des courts métrages soient diffusés à la médiathèque ou au CUB...L'idée semble
intéresser Bernard qui pourra se rapprocher de Maurice.

IX>Soirée des jumelages : 27/01/2018 (texte rédigé par Albert)

Salle La Confluence
Il reste encore à attendre la date de la visite des lieux avec un gardien, pour la sécurité et aussi 
savoir où est la sono, comment ouvrir les rideaux…
La demande de matériel a été faite (couverts, assiettes, etc…)

+ voir avec la Compagnie s'il ne faut pas un éclairage spécial

 1– ANIMATION

Spectacle culturel chinois "En Terre Divine" 3 x 20 mn avec 6 artistes

J’ai reçu un exemplaire du devis signé par la Compagnie chinoise le 21 novembre



- Nous arriverons à 17h à l'adresse de la salle de spectacle pour l'installation
- Une scène de 10m x 6m est bien suffisante, merci de prévoir également un loge d'artistes à coté de la scène 
- Pour le règlement, je vous propose de payer la totalité du montant de la facture à la fin du spectacle
- Petite rectification : le titre de notre spectacle est EN TERRE DIVINE ("douceur de chine" est mon nom artistique 
pour l'inscription sur le site Artésine). Vous trouvez ci-joint une affiche de notre spectacle, qui pourrait être utile 
pour vos communications.

– Le fond de musique est bien prévu

2 - TIMING PREVISIONNEL 

19 h : Apéro « Debout »
20 h 15 : Les invités commencent à s’asseoir 
Avant le début du spectacle : arrivée du dragon du Comité (Claudette se renseigne à la MIR)
20 h 30 : Mot du Président + 1er Spectacle
21 h : Repas – Entrée et plat
22 h : 2ème Spectacle 
22 h 20 : Dessert
22 h 50 à 23 h 10 : 3ème Spectacle 
Pas de Soirée dansante alors Café – Thé – Infusion après le dernier spectacle.

3 - PREPARATION 
Préparation de la salle le samedi à partir de 9 h 30 :
Tables – chaises – couverts – décorations et préparation des toasts pour l’Apéro
Des flyers indiquant voyages et accueils 2018 seront mis sur les tables devant chaque assiette

Voir à Belasie (peut-être à base de litchi ?) + chinoiseries gustatives… Alain – Nicole C. - 
Joëlle

4 – SERVICE
8 jeunes (50 euros pour chaque) – Priorité aux jeunes (à partir de 16 ans) qui ont fait des voyages 
avec le comité. Liste à préparer.
Dans les membres du CA qui a des jeunes intéressés ?
Rose Pirotais – Lisa Meslier – Céline Manivelle :  Joëlle peut les contacter 
Pour les encadrer, au moins 2 membres du CA : Monique s’est proposée+Claudette
Pascal Dubé nous a fourni le fichier Word du planning des tâches pour ces jeunes. Il est bien 
sûr à modifier.
5 – DECORATION
Thème : Chine
Inviter les participants à se costumer en chinois, chinoise
Eventails à donner aux femmes à l’entrée et également des plus grands sur les tables 
Décorations surtout sur les tables : nappes rouge avec du doré.
-Prévoir aussi quelque chose pour les serveurs.
Lampions sur des grilles ?
On a demandé à Didier de faire une porte d’entrée chinoise (avec l’aide de Jean)
Faire une banderole avec écrit BONNE ANNEE En CHINOIS

6 – AFFICHE
Bernard (en concertation avec Edmée) a donc réalisé l’affiche à partir de celle fournie par la 
compagnie chinoise + le courrier d’invitation à envoyer aux adhérents par mail.
Seuls une dizaine d’adhérents recevront par courrier postal.



7 – INSCRIPTIONS
Qui se charge des inscriptions à la SDJ : Bernard

8 : proposition faite lors du CA : la chanson finale du Comité : les Nicole s'en chargent, leur 
envoyer des idées si on le souhaite...

Réunion 15/12 : 11h à 12h pour finaliser

X>Voyage jeunes à Altenbeken : 27/04 au soir au 03 ou 04/05/2018

-réunion le 13/12 à 17h. Dossier pour l'OFAJ à remplir à partir de cette date...

XI>Accueil Grodzisk : 2018 (texte rédigé par Joëlle)
                                                   
En Pologne, les inscriptions sont ouvertes. J’ai envoyé un mail à Agata pour savoir s’ils avaient 
proposé aux jeunes de venir, en juillet prochain et si oui, s’il y avait déjà des inscrits. Pas de réponse
à ce jour.
Le groupe Pologne se réunira en janvier pour commencer la préparation de séjour. Date à 
déterminer.
Carolina, jeune femme Polonaise handicapée, a contacté Liliane Lécrivain, une amie de Betton, 
chez qui, elle a été hébergée plusieurs fois. Son état se dégrade : elle doit déménager dans un autre 
appartement  pour se déplacer plus facilement. Des aménagements sont aussi à prévoir dans 
l’appartement et son fauteuil va devoir être changé. Ce sont de grosses dépenses. Elle demande si 
on peut l’aider financièrement.

Comment peut-on participer ?
On envisage de contacter les adhérents.
On pense que cela marchera mieux si le projet est plus précis. Par exemple  dire que l’argent servira
à financer le fauteuil  ou … On va essayer d’avoir plus de renseignements. 
Une info va être envoyée aux adhérents précisant qu’une urne sera à disposition, pour recueillir les 
dons,  à la soirée des jumelages. La participation  est possible en liquide ou en chèque à l’ordre du 
comité. Le tout sera reversé à Carolina  par l’intermédiaire d’une Fondation Polonaise.  
On se pose la question de savoir quelle part, la fondation garde. Si c’est trop important, on peut 
envoyer directement l’argent à Carolina. A voir…

       
      XII>Barberino : 2018
      
      -recherche par l'équipe des meilleurs vols, difficultés pour obtenir des réponses des

agences...Le départ se fera sans doute de Paris. 
       
     



       XIII>Moretonhampstead : août 2018 (texte rédigé par Nicole C)
     

Le séjour à Moreton est prévu du Mardi 21 Août, en fin de journée, au Dimanche 26, au matin. 
Une réunion du groupe Angleterre est fixée au Jeudi 15 Décembre (après un sondage auprès du 
groupe pour avoir le maximum de présents). A l’ordre du jour :

 Les dates définitives de départ et de retour du voyage sachant qu’il est prévu d’organiser un 
arrêt, avec visites, avant l’arrivée dans la ville jumelle. 

 Les types et horaires de traversées de la Manche
 Le choix du ou des lieux de visites
 Le type d’hébergement et les repas 
 Un premier : Qui fait quoi ?

Vœux de Moreton

        J’ai oublié de transmettre à l’ensemble des membres du Comité, les Vœux de Joyeux Noël adressés
par les membres du Comité de Jumelage de Moreton (Désolée !!! )

      XIV>Les 25 ans du jumelage avec   Altenbeken : 2018

      -séjour des familles allemandes : 13/10 au 18/10 2018.
         - est envisagé pour cet événement un repas kig ha farz suivi d'un fest deiz, sans doute

le dimanche après-midi...
          -une invitation officielle de M. Gautier sera envoyée au Maire d'Altenbeken.
          -se pencher sur la thématique pour la demande de subvention, à faire avant le 01/03.

XV>Situation financière: 

Compte chèques : 12670,29  euros         171 adhérents (20 n'ont pas d'adresse email)
          Livret bleu         : 10187,48 euros    

          XVI>Sortie à la journée :
      -quelques idées : Jersey, Le Puy du Fou, les Floralies n'auront lieu qu'en 2019...

 
      XVII>Infos diverses :
      
          -peinture intuitive : 2 inscrits à ce jour.

Fin du CA à 22h45 pour laisser place aux diverses réjouissances. Un grand merci à
tous.      
               

                        Prochain CA 09/01/2018 à 20h30 au local du CDJ


